

第六回 参議院大蔵委員会議録第七号

昭二十四年十一月二十一日(月曜日)

本日の会議に付した事件

○国所有に属する物品の売拂代金の納付に関する法律の一部を改正する法律案(内閣提出)

○政府契約の支拂遲延防止等に関する法律案(衆議院提出)

○薪炭需給調節特別会計における債務の支拂財源に充てるための一般会計からする繰入金に関する法律案(内閣送付)

○外国為替特別会計法律案(内閣送付)

○公聽会開会に関する件

午後二時四十分開会

○委員長(櫻内辰郎君) これより委員会を開会いたします。本日の議案は最初に國の所有に属する物品の売拂代金の納付に関する法律の一部を改正する法律案の質疑を続けたいと思います。

○波多野鼎君 らよつと質問しますが、第二頁の「第三條第二項」を次のように改める」というその2のところなんですが、「特に担保を提供させることが必要でないと認めるとき、又は利息を附することが適当でないと認めるとき」、これは具体的にはどのような場合なんですか。

○政府委員(佐藤一郎君) 御説明いたしました。現在まで実はこの法律が前回の国会に通りましたのでございますが、それまでアルコールの専売特別会計におきましては、たしか二つばかりの特殊の酒類会社にこれを卸しておきました。その場合には利息を免除し

てやつておりました。それを前提にし、卸売価格も決めておつたようあります。そういうような實際の問題につかりました。それから貿易特別会計が非常に多いのでございますが、まあ法律案(衆議院提出)で参りまして、直ぐにこのタンクに詰めます。こういうような場合に法律上は、それは実際問題として非常にむずかしい事項がいつ行われておるかという業者に渡ります。それはいつでも向うに売渡せる実情になるのでありますけれども、その数量の確定というようなことを大体その請求書を出して、それに対して政府が又納入告知書を発するといふ手続には相当の時間がかかるわけです。それでも納入告知書を発する外はまあ理論的には引渡が終つておるけれども、利益を得ることが無理じやないかという、そういう場合を考えて入れたのです。

○波多野鼎君 今言われたような場合に例え油がタンカーからタンクに入つたとするところに、民間側が持つて行くか政府が引継いだのか分らんといふに改める」というふうな考え方もありますが、引受けたといふ引受け放して後が終るのだといふうな考え方もございまして、個々の場合になりますと相当判断に困難の場合が生じております。併し会計規則の従来の考え方といふものでございますが、一応確かに、非常に機械的に物が渡つた時に一応引渡すのだ、こういうふうな考え方で処理しておりますが、これは具体的にはどのような彈性なんですか。

○政府委員(佐藤一郎君) これは実は貿易公團、貿易庁等が民間とどういう契約を結んでおりますか、その具体的な、個々の契約によつて處理せらるべきものでございますので、今ちよつと商取引慣行の方に歩み寄つたという規定などですね。

○小川友三君 ちよつとお伺いいたしました。月末現在の各公團の総資産表は現在作成されています。公團の資産が私の想像通り六百十九億二千三百万円という膨大な数字であります。私も数百億円に達するものであるという想像をしましたが、想像通り六百十九億二千三百万円といふことはここで申し上げかねるの

ては民間のタンクに渡つたといふ時間では民間のタンクに渡つたといふ時間では、とにかくまだあるとの私は考えております。これは尤も個々の契約書に当つて確めないと、確かなことは申し上げられません。

○波多野鼎君 そういう今のような場合の契約上の慣行といふものは多分あります。そういうふうに運用上は、と思うのです。慣行がそだだとすると、その慣行を尊重しながら國の代金の取立の方法といふものは、それに合せて決めておけばいいのではないかとおもいます。

○波多野鼎君 おつししやる通りでございます。それから又会計規則でいわゆる引渡と申しますのを從来から非常に機械的に考える結果、引渡と申しましても社会通念からいまと、相當日数をかけて本当に完了するというふうな考え方もございますが、資料をお出し賜わつたであります。この公團の問題、七公團で数百億あると思います。その物品に対する評価方法の資料を出して貰いたいと思ひます。ですが、資料をお出し賜わつたであります。この公團の問題、七公團で数百億あると思います。その物品に対する評価方法の資料を出して貰いたいと思ひます。

○小川友三君 七つ程の公團になりますが、その資産の御発表を願いましたが、引受けたといふ引受け放して後が不渡では困りますから……。

○政府委員(佐藤一郎君) 非常に簡単なものでございますが、一応確かに、六月現在の各公團の総資産表は現在作成されていますが、非常に困難だそうであります。政府側のお考へを承りたいと思います。

○政府委員(佐藤一郎君) 只今お話をございましたように原則といたしましてはこういう特別の取扱いをいたさないつもりでございます。ただ先程のようになりますと、商慣習その他止むを得ない場合を考えています。

○小川友三君 政府側ではそうしたことはひつかりがないように、眞面目にこれを拂下げて行く御方針といふ御答弁でございますが、この中で何バーセントぐらいがまあ無担保無利息でお売りになりますか、何バーセントぐらいになりますか、大体の御見当をお教え願いたいと思います。

○政府委員(佐藤一郎君) 確かそこに手許にストックと一緒に出ておつたかと思いますが、従来は公團につましましては実際問題といたしまして、当の売掛金がございました。それで只今のお話のような虞れがございましたが、一方に御承知のように公團は非常に金融が詰つております。予算等にお

きまして十分これを全体としても締めております。一方売掛金が増えるようになります。一方売掛金が増えるようなことがあります。一方売掛金が増えるようなことがあります。一方売掛け金が増えるようなことがあります。

(笑声) 本案につきましては質疑をこ

とがあつてはいけませんので、最近政

府といたしましては安定本部を中心と

なりましてこの売掛け金の整理をいたし

ます。

ますと共に、今後は絶対にそういうこ

との多くならないよう今方針を立ておるようなわけでございます。それ

で直接にこの法律の例外的な取扱のた

めにどの程度になるかということにつきましては、現在ちよつと数字をいたしましては予想がいたしかねる次第で

あります。

○委員長(櫻内辰郎君)

本案につきましては実

用ができるなんどござりますので、

それで打切るという動議を提出いたしま

す。

○委員長(櫻内辰郎君)

本案につきましては実

用ができるなんどござりますので、

それで打切るという動議を提出いたしま

す。

○委員長(櫻内辰郎君)

御異議ないと認めまして質疑を終局し、直ちに討論に移ることにいたします。

○小川友三君 本案につきましては随

分質疑をいたしまして、政府にどのようにその穴があるかということを大いにお伺いしましたのですが、何も穴がないさうなるとか大体御見当がつくと思いま

す。

○委員長(櫻内辰郎君)

外に御発言はございませんか。……御発言もないよ

うでありますから討論は終了したものと認めます。直ちに採決いたします。

○波野鼎君 この法律案について考えま

し、同時に又こちらの法務局長が或る意見を述べられたのですが、この法制

案に対しまして賛成いたす者であります

○委員長(櫻内辰郎君)

次は政府契約の支拂延滞防止等に関する法律案の御審議を願いたいと存じます。

○波野鼎君 この法律案について考えま

し、前回に提案者の御説明を聴いた

今日はですからこうした法案がなければ

ならないと思いますので、この提出法

案に対しまして賛成いたす者であります

きたいのは、どういう理由でこの供給の代金、或いは健康保険の診療費といふものは遅れなければならないかといふことをもう少しあ伺いして、尙考えて見たいと思うのですが、その理由をもう少しはつきり出して頂きたいと思いま

す。

○波多野鼎君 そこで今の理由は余り

これがおかしいのですが、そう

いう点について政府側ではどんなふう

に考えておりますか。

○政府委員(佐藤一郎君) 私共としま

しては、勿論支拂延滞の問題につきま

しては、そのため国民の各方面に迷

惑をかけております以上は、当然それ

については責任を負ふべきであり、又

そういう面を考えるべきだと考へ

を持っております。ただ実はこれは一

種のいきさつを、速記を止めて頂いて

お話をしたいと思いますが……

○委員長(櫻内辰郎君) 速記を止めて

下さい。

〔速記中止〕

○委員長(櫻内辰郎君) 速記を始めて

下さい。

○小川友三君 医者は玄関、芸者は衣

裳といいまして、見かけは非常に立派

だけれども内容は非常に苦しいので

幸いこの委員会にはお医者さんは

いらっしゃいませんが、私はお医者さ

んの気持をよく知つておりますから申

上ますが、健康保険の患者が殆んど

なかつた。尙その際の二條から当然

で、そういう米の納入代金であると

いうものが健康保険の診療報酬の支拂

の遅延をするということは全然考へ

つておると思うので、こういふもので

あります。これが放任して置くこと

とは非常に大きな社会問題とも現になつておると思うので、こういふものであります。これが放任して置くこと

とは非常に大きな社会問題とも現になつておると思うので、こういふものであります。これが放任して置くこと

うところから言われたように考えてお

ります。

○波多野鼎君 そこで今の理由は余り

これがおかしいのですが、そう

いう点について政府側ではどんなふう

に考えておりますか。

○政府委員(佐藤一郎君) 入れると

は全部です。そこへ特殊事業税はどんど

ん来るというわけで、医者はチンドン

屋を使つて大安売りはできませんし、

健康保険料はなかなか入らんというわ

けで、健康保険料の滞納に対しては国

家が当然利息は拂わなければならんと

いう意味で日本の財政状態の確立

していない際に、これを含んで出すと

いうことは非常に困りはしないかとい

うことです。法務局長にもう少しお尋ねしてお

ります。

○委員長(櫻内辰郎君) は健康保険の方はどうも困るような気

配を示されましたが、それは市民大衆を直接苦しめる原因になるのであります。して、この点につきまして、無論滞納した場合は、衆議院を通過したこの案通りどんぐり利息を政府は拂つて行く、そこで差額は僅か五億円程度もあれば間に合うのですから、その五億円、それについて波多野先生からお聽きになりましたように、政府は大体故意に健康保険は貧乏人の病人が行つておるのだから貧乏人はこの際少し冷遇してやれというので、それを診ておる医者は外でもうかつておるのだろうから、それでかぶして置け、それで特殊事業税をかけて、今度は何十億という税金を外にお医者さんから取つておるというような実態でありまして、医者から事業税を取らなければ構わないとおつしやいますけれども、事業税を取つておるという事態に入つたわけですから、当然医者もしようがないから借金をして税金を拂つておる、或いは借金をして生活をして行くといふような状態に入りまして、現在医者は二十五万人おりますけれども、十万人が失業しておる、失業です。医学博士になつたけれども病人は僅か月に一人といふような状態で非常に苦しんでおりまづから、その点この健康保険の料金の滞納に対しては、政府はどんぐり利息を拂つて貰いたい。

ならない、娘は学校にやらなければならぬ度の借金をしておるのが八〇%。米は供出した、麦は供出した、それ持つて來いといふので出したけれども、勘定はなか／＼呉れないといふので、子弟の教育或いは嫁入、或いは災害等のために皆借金しておるという状態で、当然政府は利息を拂つて貰わなければならぬ。農民は農業協同組合から借金をしておる。その利息を負担しておるのです。それを拂つて貰わなければならぬ。農業協同組合から予算の中に当然計上して貰わなければならぬと私は信じるのであります、ただ十三條の問題であります。そこで、「國の会計事務を処理する職員が故意又は過失により國の支拂を著しく遲延させたと認めるときは、その職員の任命権者は、その職員に対し懲戒処分をしなければならない」という、これは衆議院を通じた案で、これに対しても意見を申上げるというのは甚だ申譲な意見になりますが、職員と雖も病気になり或いは家内が死んだり、子供が死んだり、天災はありますし或いは自分が焼けたり、引越さなければならぬ。家賃が不拂いで以て追立てを食いつて引越したりなんかしておるうちは、少し支撑いが遅れたといふような場合が幾多の会計官吏の中にはあると思うのであります。こういう場合に、これは特別にやつてもいいが、過失とか病気のためとか天災のために遅れたのを、私は処分するのはこれはないと思いますので、この場合は故意の場合は活かして、過失は削つて頂くという方法に申請をいたしたい。こういうふうに思つておりますが、とにかく

く政府は国民が滞納すれば税金をどんどん取るという法律で行つておりますのですが、拂わない場合は当然これに利息を拂つて貰いたい。これが私は民主主義政治だと思いますので、これにつきまして今の第二條の問題ですが、この二條の問題はそういう工合に御説明賜われば私はよいと思いますけれども、政府は五億万円程度の利息を拂うことに対して、目下財政状態が非常に困難であると思いますかどうか、これを一つお伺いいたします。

小川友三君 それでは今のが政府委員の御説明の通り、この問題については特に農林大臣並びに厚生大臣の御出席をお願いしまして、それでこの二條の問題に対し御答弁をお願い申し上げます。

○川上嘉君 今のこの問題とそれから税金の過誤納金の拂戻しという問題が相当あると思います。この方との均衡問題を今一応御説明して頂きたい。

○政府委員(佐藤一郎君) 現在私今まで研究いたしておりません。

○川上嘉君 その研究は非常に必要と思うのです。調査は非常に不十分とか或いはその他いろいろ不合理な面から税金を非常に不適正に課税しておる。それで拂わんでもよい税金を拂つておる。それで異議申立をしてこれは不適正であるということが分つた。それで余分に税金を拂い過ぎた納税者にしてみれば、それでその金を請求しても年ぐら経たなければ戻つて来ない、納めた金は相当の利息で借りて政府に納めた金と今度の均衡といふものは大いに研究する必要があると思う。今年の補正予算の中にも過誤納金の拂い戻しの大体五億円というものが計上されておる。こういったように徒然に国民から金を搾り上げて無利息で流用しておる金額は莫大なものである。これとこれらの均衡ということを大いに研究して貰いたいと思います。

○衆議院議員(岡野清漸君) これは衆議院でも議論になりまして政府委員が出て頂きまして話を聞きましたところが、今までそういう過誤拂つきまことに農林大臣並びに厚生大臣の御出席をお願いしまして、それでこの二條の問題に対し御答弁をお願い申し上げます。

ては予備費の方から拂つておる。それでドッジ予算になりましてから予備費でなしに過誤納金に対しては一定の金額を予算に計上しろということになりまして、確かに二十三年度が、これは数字はほつきりいたしませんが七億ぐらい計上されておつたと思います。そこで一つのケースが出来て来まして七百円の方に言つて来ましたのですから、拂をした。ところがどうしても拂つてくれないということをこちらの委員会の方に言つて来ましたのですから、早く我々委員会といたしましては、そういうことはよくないからなんとか一つ拂つてくれたらどうだと申しましたところが、直接あちらの方に通知して貰いまして拂われた事実が出来たのでございまして、そのときの情勢でございますと大体過誤拂が年に七億くらいあるだろうという見込みのために、七億を予算に計上しておつけけれども、もうすでに五億とか七億といふものは拂つてしまつて、予算がないから拂えないのだという話がありました。そうしてこれは國民の立場から申しますれば、予算が出してなくつて現に予算以上の金を取つておりながらそれを拂わん、予算があながら拂わんといふのは理窟が合わぬ。そういうことをして貰つちや困るということで、厳重に我々の委員会から政府の方に反省を促しておるわけであります。反省を促しましたところの一つのケースだけは拂つてくれたという事實が出来て來ることを御報告申上げます。

徴税なんか二年前のを納めるとこの税の方が本税よりか多くなる。そうして政府が国民に返す場合には、不合理な金を取つたと当然分つてながら返すまでには一年くらいかかる。その間にそれがだけの利息をどうしてやるか。

「その通りだ」と誰か者が云ふ

○衆院附議案(附屬決議案) 不思忖付
けなければならないのです。ならない
のですけれども事実ケースとしまして
は、利息は予算がないから負けてくれ
というので、過誤拂だけ返したという
わけです。

合せながら進めて行かなければ大問題です。このために納税思想は悪化して

おる。取るだけ初めに理窟に合わない
金を取つてしまつた。それを返さなく

ちやならないことが分つておるにも拘つう半ば十のぶ大本一年くらかか

れり、返すのが方体一念くらいかが
る。先程も申上げた通り今度補正予算
のつ異異拂は五萬一千円組合せつ。

ても過説挿が五億くらい組んである。

ばならない。然るにそういう行き方じや幾ら税制を改革しても何にもなら

○波多野謙君 農林省か厚生省から誰
んと思うのです。

○委員長(櫻内辰郎君) 次会に来て貰
か来ますのですか。

○波多野鼎君 では次会に延ばしま
います。

○油井賢太郎君 各省の予算が決まつ
す。

て、その予算に対する支拂といふもの
の財源ですが、そういうものは年何回
くらいに分割して組立てるのであります。
それとも各省によつて皆それが一々違
うのですか、それをちよつとお示し願
いたい。

○政府委員(佐藤一郎君) これは特別の場合もござりますが原則といたしますては年四回に分けまして、これの計画を大蔵大臣に出しまして承認を得ます。

て、言い換えれば予算のないのに契約だけを先走り、その結果当然支拂の遅延が招来せられるということがございました。併し私共も非常に遺憾に思いましたして、最近前国会の会計法の改正の際に、厳密に予算の與えられた枠以上に契約自体をやつてはいかん、契約をやつては拂ひきと併に合ひさせるといふ

な監督にによって、できるだけそぞろう弊害のないようにするという心構えであります。

○木村寅八郎君　これは大蔵省ではなく労働省辺りにお伺いしたいのですが、こういうふうな支拂遅延に対せし利息をつけるというため、これは官関係でなく民間で賃金の運配、欠配等のものに対して、やはり労働省等で二重に二重にうそをつくしてしま

の選配、欠配のためにその法律を適用するケースがあるかどうか。この点が、労働大臣にお伝えを願いたいのです。
○委員長(櫻内辰郎君) 承知いたしました。それでは本案に対しまして御質疑はございませんか。
○川上嘉君 次に大蔵大臣にも来ていただきたいのですがね、この問題について。
○委員長(櫻内辰郎君) それではこ

き
案についての審議は次回に延ばすこと
にいたします。

○委員長(櫻内辰郎君) それでは本題へ

そ
は、新炭需給調節特別会計における
務の支拂財源に充てるための一般会計

が
からする繰人金に関する法律案につ
ての御審議を願いたいと存じます。

○小川友三君 本案につきましては
薪炭が大分横流しをしましたが損耗

れまして大分赤字が多いのであります
が、その原因をお伺いします、政府

現に。
○波多野鼎君 ちよつと議事進行に

いて。ここで薪炭特別会計の赤字内
といふものが来ておりますが、これ

説明をして貰つては始何ですか。そ
で分るのでありますか。

○小川友三君 そうですね。
○説明員(佐木義夫君) それでは恐

◎説明員（佐々木テル）：これが一例で、この
のあれからやりますが、一枚目の
二、昭和二十五年から二十三年度迄

は 昭和二十五年から二十三年目終
益計算という表がついておりますか

それから見て頂きます。昭和十五年
から二十三年までに木炭は一千九百万
トン、それから薪が九千三百五十八万石
瓦斯薪が六十八万九千トン、こうい
ものを作ったのであります。それで

の仕入の総額がそこに書いてあります

ところの二百五十七億一千九百万円と

いうことになつております。

○木村禧八郎君 何頁ですか。

○説明員(佐木義夫君) 二枚目の裏で

す。

○小川友三君 木炭なんて書いてあり

ませんよ。

○説明員(佐木義夫君) 私がそれを補

足的に説明しております。

○波多野鼎君 これには木炭とか薪の

数量が書いてなくて、金額ばかりが集

計して出ていて様子がよく分らない、

それも入れて貰わなければ困る。

○小川友三君 政府委員の身柄は。

○説明員(佐木義夫君) 林野庁の業務

部長の佐木であります。

○小川友三君 僕は農林大臣かと思つた。(笑声)

○説明員(佐木義夫君) 数字のこと

は……。

○小川友三君 いや、あなたの地位で

○説明員(佐木義夫君) 林野庁の業務

部長です、買入の数量につきまして

は、今日は数字を持つて来ておりませ

んから後刻差上げることにいたしま

す。それで私は数字を持つて来ておりま

ますから、大体のところで御説明いた

します。

○小川友三君 ゆつくりやつて。あま

り早くやつては分らない。

○説明員(佐木義夫君) 昭和二十五年

の取引を行つてゐるのでありますが、

から木炭、薪、瓦斯薪を買入れたので

あります。木炭は一千九万……一応

金額だけ御説明いたしまして。

○波多野鼎君 これじや非常に不備で

この資料だけでは。

○小川友三君 明日にしましよう。

○波多野鼎君 金額だけの集計みたい

なものをしてもしょがない。

○小川友三君 この本案につきまして

は、資料不備のためにこの次の委員会

に、資料が揃つてから。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(櫻内辰郎君) ではさように

決定いたします。

○小川友三君 本案の説明は農林大臣

に説明して頂くことにお願いいたしま

す。

○委員長(櫻内辰郎君) この外の案で

やはり出て頂きますから……。

○委員長(櫻内辰郎君) 本案につきまし

て頂きますから……。

貸付金、外国為替の管理に要する事務

取扱費等をもつて歳出とし、政府の行

う外国為替、外国通貨等の売買及びこ

ない、これじや意味をなさない。尙

らかにすることといたし、これに伴う

所要の措置を規定いたそとをするもの

であります。

○小川友三君 今外国為替特別会計

以上の理由によりまして、この法律

案を提出いたしました次第であります

なにとぞ御審議の上速やかに御賛成

あらんことをお願い申し上げます。

○小川友三君 もよつと政務次官にお

伺いしますが、ドル買いという言葉が

あるのですけれども、ボンド買いとい

う言葉もありますが、政府はこの提案

理由によりますと、外国の何か売買を

するといふ点ですが、どのくらいの利

益があるものですか、先ず利益の面か

ら示して頂きたいのですが。

○委員長(櫻内辰郎君) 小川さんちよ

とお詫びいたしますが、この担当官

の方が見えておりませんので次回にし

て貰いたいというお話をですが。

○小川友三君 そうですか。

○波多野鼎君 先程の薪炭特別会計の

資料の要求を改めてしまつたのですが、

おられますか農林省の方は……。

○委員長(櫻内辰郎君) 今帰りました、政務次官から……。

即ち、現在は、貿易特別会計に外国

為替資金を設置し、同資金の運用とし

て、あらたに外国為替特別会計を設置

の外國為替、外國通貨等の売買その他

の取りを行つてゐるのであります。

○小川友三君 これじや非常に不備で

この資料だけでは。

○小川友三君 明日にしましよう。

る出でおりますが、この基礎となる数

字が一つも出でていない、計しか出して

いない、これじや意味をなさない。尙

らかに対しましても政務次官が答弁で

伺い対しまして、本員のちよつとしたお

が明るい政務次官だと思いますので、

かいつまんで政務次官の御答弁できる

範囲の御質問をしたのですが、それに

対しても政務次官が来てからといふの

ですが、提案理由の説明を少くとも国

会にした以上は、概略的な質問に対し

て概略的な答弁のでき得ること私は

固く信じておりますが、政務次官は本

案提出に当りまして外國通貨を政府が

売買をやるという重要な課題に對

すけれども、如何でございましょう

か。(笑声) 再質問を提出いたしました。

○政府委員(佐藤一郎君) ちよつと今

どういう質問をなすつたのですか。

○小川友三君 少くとも大蔵政務次官

が外國通貨の売買を提案するこの法案

に対しまして、この外國通貨の売買と

いうことは極めて重大なんですが、こ

れに対しましては、まあ大蔵政務次官

も御多忙ですから、後日の委員会にお

いて資料を御提出といふお言葉ですか

ら、それは贅成いたしますが少くとも

こうじう重大問題に対しても大蔵政務

次官は当時財政通なんですから、概略

的な御記憶を賜わりたいと思います。

本員はよく知つておりますが、説明す

ると私が政府委員になつてしまひます

から質問は保留いたします。又次の日

にいたします。(笑声)

この四月から今日までの貿易特別会計

の内訳明細を至急お出し願いたいと思

います。

○油井賢太郎君 この法案に對して資

料を是非出して貰いたい、各年度別

に。そしてここに一、二ページしか読

んでいないのですが、それを見ただけで

も、例えれば最初のページの評価益の計

算やら、實際の損失の計算やいろいろい

ます。

○政府委員(佐藤一郎君) 最近の実績

といふお話ですね。

○油井賢太郎君 ええ実績、それから

見込表、来年の三月まで。

○政府委員(佐藤一郎君) 予算です

ね。

○委員長(櫻内辰郎君) この際御報告

を申上げたいと存じます。明日の税に

に規定する外國為替資金(以下「外國為替資金」という。)を「外國為替特別会計」に、同條第二項及び第十條第一項中「外國為替資金」を「外國為替特別会計」に改める。

10 外國為替管理委員会令(昭和二十四年政令第五十二号)の一部を次のように改正する。

第十三條第二項中「日本銀行の負担」とする「日本銀行の負担」とすることができる。」に改める。

十一月十八日本委員会に左の事件を付託された。

一、超過供出に対する課税及び園の二重課税撤廃の請願(第三百四十九号)

一、所得税調査委員制度設定に関する請願(第三百五十四号)

一、豪風雨被害者に対する税金減免の請願(第四百八号)

一、国民金融公庫拡充に関する請願(第四百十一号)

一、鹿児島県下の豪風雨による災たばこ耕作農家の災補償金増額の請願(第四百十八号)

一、所得税の同居家族合算申告制廢止に関する請願(第四百三十三号)

一、家庭用ふろおけの物品税撤廃に関する請願(第四百六十六号)

一、国家公務員共済組合法中一部改正に関する請願(第四百六十六号)

一、昭和二十四年政令第二百六十四号中一部改正に関する請願(第四百六十七号)

一、国民金融公庫拡充に関する請願(第四百七十号)

請願者 三重県宇治山田市議会
紹介議員 木下辰雄君
昭和二十四年十一月二十一日【參議院】

一、国民金融公庫拡充に関する請願(第四百七十号)

一、ミシン類の税物品撤廃に関する請願(第四百七十八号)

一、家庭用ふろおけの物品税撤廃に関する請願(第五百六号)

一、きせるの物品税免税に関する請願(第五百七号)

一、けしよう品の物品税引下げ等に関する請願(第五百八号)

一、マツチの税物品撤廃に関する請願(第五百二十四号)

一、地方公共団体需用の揮発油取引税免除に関する陳情(第二十七号)

一、戦災都市の火災保険料率変更に関する陳情(第四十一号)

一、所得税調査委員制度設定に関する請願(第三百四十九号)

一、超過供出に対する課税および園の二重課税撤廃の請願(第三百四十九号)

一、豪風雨被害者に対する税金減免の請願(第三百五十四号)

一、国民金融公庫拡充に関する請願(第四百十一号)

一、鹿児島県下の豪風雨による災たばこ耕作農家の災補償金増額の請願(第四百十八号)

一、所得税の同居家族合算申告制廢止に関する請願(第四百三十三号)

一、家庭用ふろおけの物品税撤廃に関する請願(第四百六十六号)

一、国家公務員共済組合法中一部改正に関する請願(第四百六十六号)

一、昭和二十四年政令第二百六十四号中一部改正に関する請願(第四百六十七号)

一、国民金融公庫拡充に関する請願(第四百七十号)

請願者 三重県宇治山田市議会
紹介議員 木下辰雄君
昭和二十四年十一月二十一日【參議院】

一、国民金融公庫拡充に関する請願(第四百七十号)

紹介議員 橋長 小久保久吉
議長 小久保久吉

国民生活に最も関係の深い所得税は、申告納税制度が採用されてから一応民主的になつたが、申告額課税は僅か四十パーセントにすぎず、結果更生決定により一方的に課税されているが、その結果一時に多額の税を納付しなければならず、従つて滞納額の増加となり、当局納稅者ともに迷惑をこうむるから、納稅の完遂を期すため、各税務署管轄ごとに納稅者の公選による所得税調査委員を設けられたいとの請願。

局更生決定により一方的に課税されないが、その結果一時に多額の税を納付しなければならず、従つて滞納額の増加となり、当局納稅者ともに迷惑をこうむるから、納稅の完遂を期すため、各税務署管轄ごとに納稅者の公選による所得税調査委員を設けられたいとの請願。

開始されたが、資本金が余りにも僅少であり、また業務所の無い地方ではその恩惠に浴することができない

ので、有名無実期待はづれの感を與えているから、資本金を増強して貸付金を増加し、業務所を増設して地域的不平等な取扱を是正せられたいとの請願。

域的不平等な取扱を是正せられたいとの請願。

は婦人の收入を世帯主の分に合算して累進加税されるので、働く妻の交通費等の必要経費を計算すると家庭にいる方が得策という結果をもたらし、婦人の社会進出の意欲を妨げる

ことになるから、婦人も個人単位に合理的な納税ができるよう、同居家族合算申告制を廢止せられないとの請願。

は婦人の收入を世帯主の分に合算して累進加税されるので、働く妻の交通費等の必要経費を計算すると家庭にいる方が得策という結果をもたらし、婦人の社会進出の意欲を妨げる

紹介議員 西川甚五郎君
 政府はたばこの民営移管を計画中の
 であるが、これは原料の買付等に
 おいて、生産費を無視した取引が行
 われる虞があるので長年伝統的な生
 産業に従事している耕作農民につ
 ては、不利益な点が多いから、民営
 移管を取り止められたいとの請願。

第四百五十三号
 昭和二十四年十一月九日受理
 家庭用ふろおけの物品税撤廃に関する請願(二通)
 請願者 埼玉県大宮市大字大宮
 会内 浅井伊助外七十
 工業会物品税請願委員

員の保障制度を確立し、住宅その他福利厚生の充実を図るためのものであるが、その内容充実は幾多不合理な点があるから、(一)国庫負担金の増額、(二)各種給付金の引上げと給付範囲の拡充制限の撤廃、(三)運営の民主化、(四)長期給付と恩給との差別待遇撤廃等の処置を探られたとの請願。

第四百六十七号
 昭和二十四年十一月九日受理
 昭和二十四年政令第二百六十四号中一部改正に関する請願
 請願者 東京都千代田区丸ノ内
 三ノ一 佐藤安政外十
 一名

紹介議員 中野重治君
 生活必需品であるミシン類の物品税は、二割という高率で戦時中制定されたまま依然として現存しているが、衣服生活の急変した今日においては、これが撤廃は業者はもとより国民全般の熱望するところであるから、ミシン類の物品税を撤廃せられたいとの請願。

第四百七号
 昭和二十四年十一月九日受理
 家庭用ふろおけの物品税撤廃に関する請願
 請願者 東京都江戸川区江戸川
 区東小松川三丁目三、
 ○二八 全国おけ工業会物品税請願委員会
 會内 倉前伊勢吉外六名

紹介議員 岡本愛祐君
 この請願の趣旨は、第四百五十三号と同じである。

第五百六号
 昭和二十四年十一月十日受理
 家庭用ふろおけの物品税撤廃に関する請願
 請願者 東京都江戸川区江戸川
 区東小松川三丁目三、
 ○二八 全国おけ工業会物品税請願委員会
 會内 倉前伊勢吉外六名

紹介議員 岩元義人君
 この請願の趣旨は、第四百五十三号と同じである。

第五百七号
 昭和二十四年十一月十日受理
 きせるの物品税免税に関する請願
 請願者 新潟県西蒲原郡燕町
 会内 合理事長 南波藤吉

紹介議員 小畠哲夫君
 きせるは必需品としての性質を多分に有しており、また、見返り物資として海外に輸出される現況でもあるから、中小商業の発展のため、きせるの物品税を免税せられたいとの請願。

第五百八号
 昭和二十四年十一月十日受理
 請願者 東京都千代田区富士見
 町三ノ一 井田友平外
 二十三名

紹介議員 松島喜作君 櫻内辰郎
 シャンプー、洗粉等のけしよう品は、石鹼同様日用必需品であるばかりでなく、保健衛生上欠くことのできないものであり、またけしよう品工業は医薬品と同じく薬事法の適用を受けている等の点にかんがみ、シャンプーおよび洗粉は無税、クリーミム、ボマード、髪油は十パーセント、その他の化しよう品は二十一セントに、それぞれ物品税を引き下げられた。なお物品税は消費者が負担すべき税でありながら業者が立て替拂をなしているのであるから、現行納期を九十日に延長せられたいとの請願。

第五百二十四号
 昭和二十四年十一月十日受理
 マツチの物品税撤廃に関する請願
 請願者 神戸市生田区北長狹通
 人日本マツチ工業会理
 事長森一郎

紹介議員 中西竹太
 全面的に課税を免除せられるよう同法を改正せられたいとの陳情。

第四十一号
 昭和二十四年十一月二日受理
 戰災都市の火災保険料率変更に関する陳情
 陳情者 愛知県一宮市議会議長
 中西竹太

戦災都市の火災保険料率は、仮建築の理由で昭和二十二年十一月から不當に高率の保険料を課せられているが、今や戦災地は都市計画の進行、消防組織の拡充強化、防火建算規則の施行、準防火地区の指定等火災防止の態勢は確立せられ、戦災都市の安全度はいちじるしく向上し、非戦災都市と区別する理由を認められないから、非戦災都市と同率に引き下げられたいとの情陳。